

Estudio sobre el Juicio

¿qué es iglesia?

Origen

Del latín vulgar *eclesia* (latín *ecclesia*) ‘reunión del pueblo’ y este del griego *ekklesia* ‘reunión, asamblea convocada’.

nombre femenino

1. Conjunto de personas que profesan la religión cristiana.
2. Parte de este conjunto de personas definido por un rito litúrgico, un territorio, una época, una doctrina o la persona que la ha organizado o dirigido doctrinalmente. "iglesia católica; iglesia ortodoxa; iglesia primitiva; iglesia de occidente; iglesia calvinista"
3. Conjunto de fieles de la religión católica.
4. Conjunto de todo el clero y gobierno de la iglesia católica.

"la relación entre Iglesia y Estado; dentro de la Iglesia, el Papa es su máximo representante"

5. Edificio destinado al culto del cristianismo.

"iglesia parroquial; iglesia episcopal"

6. Diócesis, territorio y lugares de la jurisdicción de los prelados.
7. Conjunto de fieles de una diócesis.

Iglesia somos nosotros. Lo formamos cada uno de nosotros al decidir reunirnos para profesar una fe. Un conjunto de creencias y construir alrededor de ellas. Construir un espacio común como esta casa. Construir una relación entre nosotros. Construir un mensaje que ayude a otros. Construir un mundo mejor. Construir un futuro mejor. Ahora y siempre. Eso es iglesia.

Hoy vamos a construir el mensaje juntos. Hoy vamos a dejar que el Espíritu de nuestro Señor reine y se mueve libremente por nosotros. Hoy voy a hablar de un tema. Juzgar a otros. Pero vamos a intentar hacerlo de una manera diferente a como lo hago habitualmente. Normalmente yo me pongo en oración y le pido al Señor que me ilumine y me de la palabra que quiere que comparta con vosotros. Y así lo he hecho. Cuando tengo la palabra, me dedico a buscar referencias y construyo el mensaje en base a las escrituras. Y finalmente lo comarto con vosotros.

Hoy vamos a hacer algo parecido pero no igual. Hoy Yo voy traigo el tema y las escrituras que podemos usar como referencia. Y os propongo que me ayudéis a completar el mensaje. Que entre todos como Iglesia, construyamos el mensaje que el Señor nos quiere traer. Que dejemos que el Espíritu del Señor nos ilumine, nos mueva y nos de entendimiento. Que nos ayude a construir la PALABRA que nos edifique, nos de consuelo y aliento a cada uno de nosotros.

¿Qué es un juez? Nos lo explica Moises en 2 textos. Vamos a leerlos.

Éxodo 18

¹³ Aconteció que al día siguiente se sentó Moisés a juzgar al pueblo; y el pueblo estuvo delante de Moisés desde la mañana hasta la tarde.

¹⁴ Viendo el suegro de Moisés todo lo que él hacía con el pueblo, dijo: ¿Qué es esto que haces tú con el pueblo? ¿Por qué te sientas tú solo, y todo el pueblo está delante de ti desde la mañana hasta la tarde?

¹⁵ Y Moisés respondió a su suegro: Porque el pueblo viene a mí para consultar a Dios.

¹⁶ Cuando tienen asuntos, vienen a mí; y yo juzgo entre el uno y el otro, y declaro las ordenanzas de Dios y sus leyes.

¹⁷ Entonces el suegro de Moisés le dijo: No está bien lo que haces.

¹⁸ Desfallecerás del todo, tú, y también este pueblo que está contigo; porque el trabajo es demasiado pesado para ti; no podrás hacerlo tú solo.

¹⁹ Oye ahora mi voz; yo te aconsejaré, y Dios estará contigo. Estás tú por el pueblo delante de Dios, y somete tú los asuntos a Dios.

²⁰ Y enseña a ellos las ordenanzas y las leyes, y muéstrales el camino por donde deben andar, y lo que han de hacer.

²¹ Además escoge tú de entre todo el pueblo varones de virtud, temerosos de Dios, varones de verdad, que aborrezcan la avaricia; y ponlos sobre el pueblo por jefes de millares, de centenas, de cincuenta y de diez.

²² Ellos juzgarán al pueblo en todo tiempo; y todo asunto grave lo traerán a ti, y ellos juzgarán todo asunto pequeño. Así aliviarás la carga de sobre ti, y la llevarán ellos contigo.

²³ Si esto hicieses, y Dios te lo mandare, tú podrás sostenerme, y también todo este pueblo irá en paz a su lugar.

²⁴ Y oyó Moisés la voz de su suegro, e hizo todo lo que dijo.

²⁵ Escogió Moisés varones de virtud de entre todo Israel, y los puso por jefes sobre el pueblo, sobre mil, sobre ciento, sobre cincuenta, y sobre diez.

²⁶ Y juzgaban al pueblo en todo tiempo; el asunto difícil lo traían a Moisés, y ellos juzgaban todo asunto pequeño.

Deuteronomio 1

⁹ En aquel tiempo yo os hablé diciendo: Yo solo no puedo lleváros.

¹⁰ Jehová vuestro Dios os ha multiplicado, y he aquí hoy vosotros sois como las estrellas del cielo en multitud.

¹¹ !!Jehová Dios de vuestros padres os haga mil veces más de lo que ahora sois, y os bendiga, como os ha prometido!

¹² ¿Cómo llevaré yo solo vuestras molestias, vuestras cargas y vuestros pleitos?

¹³ Dadme de entre vosotros, de vuestras tribus, varones sabios y entendidos y expertos, para que yo los ponga por vuestros jefes.

¹⁴ Y me respondisteis y dijisteis: Bueno es hacer lo que has dicho.

¹⁵ Y tomé a los principales de vuestras tribus, varones sabios y expertos, y los puse por jefes sobre vosotros, jefes de millares, de centenas, de cincuenta y de diez, y gobernadores de vuestras tribus.

¹⁶ Y entonces mandé a vuestros jueces, diciendo: Oíd entre vuestros hermanos, y juzgad justamente entre el hombre y su hermano, y el extranjero.

¹⁷ No hagáis distinción de persona en el juicio; así al pequeño como al grande oiréis; no tendréis temor de ninguno, porque el juicio es de Dios; y la causa que os fuere difícil, la traeréis a mí, y yo la oiré.

¹⁸ Os mandé, pues, en aquel tiempo, todo lo que habíais de hacer.

Y aquí comienza la construcción como Iglesia. ¿Qué os dice la palabra que es un Juez?
Comienzo yo.

- Personas temerosas de Dios
- De virtud, de verdad, que aborrezcan la avaricia
- Encargados de juzgar en todo tiempo
- Que no hacen acepción de personas
- Que ponen todo bajo la luz de Dios.

Me llama la atención el papel de Moisés para juzgar asuntos graves. Indica una jerarquía en los jueces. Hay cosas que no es fácil juzgarlas.

¿Mas opiniones?

Vamos a leer otros versículos donde vemos un juicio.

2 Samuel:12

- ¹ Jehová envió a Natán a David; y viniendo a él, le dijo: Había dos hombres en una ciudad, el uno rico, y el otro pobre.
- ² El rico tenía numerosas ovejas y vacas;
- ³ pero el pobre no tenía más que una sola corderita, que él había comprado y criado, y que había crecido con él y con sus hijos juntamente, comiendo de su bocado y bebiendo de su vaso, y durmiendo en su seno; y la tenía como a una hija.
- ⁴ Y vino uno de camino al hombre rico; y éste no quiso tomar de sus ovejas y de sus vacas, para guisar para el caminante que había venido a él, sino que tomó la oveja de aquel hombre pobre, y la preparó para aquel que había venido a él.
- ⁵ Entonces se encendió el furor de David en gran manera contra aquel hombre, y dijo a Natán: Vive Jehová, que el que tal hizo es digno de muerte.
- ⁶ Y debe pagar la cordera con cuatro tantos, porque hizo tal cosa, y no tuvo misericordia.
- ⁷ Entonces dijo Natán a David: Tú eres aquel hombre. Así ha dicho Jehová, Dios de Israel: Yo te ungí por rey sobre Israel, y te libré de la mano de Saúl,
- ⁸ y te di la casa de tu señor, y las mujeres de tu señor en tu seno; además te di la casa de Israel y de Judá; y si esto fuera poco, te habría añadido mucho más.
- ⁹ ¿Por qué, pues, tuviste en poco la palabra de Jehová, haciendo lo malo delante de sus ojos? A Uriás heteo heriste a espada, y tomaste por mujer a su mujer, y a él lo mataste con la espada de los hijos de Amón.
- ¹⁰ Por lo cual ahora no se apartará jamás de tu casa la espada, por cuanto me menospreciaste, y tomaste la mujer de Uriás heteo para que fuese tu mujer.
- ¹¹ Así ha dicho Jehová: He aquí yo haré levantar el mal sobre ti de tu misma casa, y tomaré tus mujeres delante de tus ojos, y las daré a tu prójimo, el cual yacerá con tus mujeres a la vista del sol.
- ¹² Porque tú lo hiciste en secreto; mas yo haré esto delante de todo Israel y a pleno sol.
- ¹³ Entonces dijo David a Natán: Pequé contra Jehová. Y Natán dijo a David: También Jehová ha remitido tu pecado; no morirás.
- ¹⁴ Mas por cuanto con este asunto hiciste blasfemar a los enemigos de Jehová, el hijo que te ha nacido ciertamente morirá.

¿qué enseñanza sacamos de estos versículos?

La mía:

- Qué fácil es juzgar a los demás y deshumanizarnos
- Natán recibió un mandato divino para juzgar. Como vemos antes el juicio debe venir de Dios.

- Qué fácil es apartarnos del camino y olvidarnos de lo que es correcto. Es importante la ayuda de otros para que podamos juzgarnos a nosotros mismos. La táctica de Natán ayudo mucho a David.
- Es importante no ser orgulloso para apreciar el pecado.
- El arrepentimiento puede cambiar profundamente la condena

¿Mas opiniones?

Otros versículos sobre el Juicio.

Juan 7

- ¹⁶ Jesús les respondió y dijo: Mi doctrina no es mía, sino de aquel que me envió.
- ¹⁷ El que quiera hacer la voluntad de Dios, conocerá si la doctrina es de Dios, o si yo hablo por mi propia cuenta.
- ¹⁸ El que habla por su propia cuenta, su propia gloria busca; pero el que busca la gloria del que le envió, éste es verdadero, y no hay en él injusticia.
- ¹⁹ ¿No os dio Moisés la ley, y ninguno de vosotros cumple la ley? ¿Por qué procuráis matarme?
- ²⁰ Respondió la multitud y dijo: Demonio tienes; ¿quién procura matarte?
- ²¹ Jesús respondió y les dijo: Una obra hice, y todos os maravilláis.
- ²² Por cierto, Moisés os dio la circuncisión (no porque sea de Moisés, sino de los padres ; y en el día de reposo^[a] circuncidáis al hombre).
- ²³ Si recibe el hombre la circuncisión en el día de reposo, ^[b] para que la ley de Moisés no sea quebrantada, ¿os enojáis conmigo porque en el día de reposo^[c] sané completamente a un hombre?
- ²⁴ No juzguéis según las apariencias, sino juzgad con justo juicio.

¿qué enseñanza sacamos de estos versículos?

La mía:

- La doctrina para medir debe ser de Dios. No la propia. ¿busca la gloria la persona que juzga?
- Hay que juzgar el propio juicio para saber si se hace en base a lo que Dios quiere o a lo que el hombre quiere.
- No hay que fijarse en las apariencias sino en el fin que se busca (bueno o malo). Eso es lo que importa.

¿Mas opiniones?

Otros versículos sobre el Juicio. En este caso uno que lidera el propio Jesus.

Mateo 7

- ⁷ No juzguéis, para que no seáis juzgados.
- ² Porque con el juicio con que juzgáis, seréis juzgados, y con la medida con que medís, os será medido.
- ³ ¿Y por qué miras la paja que está en el ojo de tu hermano, y no echas de ver la viga que está en tu propio ojo?
- ⁴ ¿O cómo dirás a tu hermano: Déjame sacar la paja de tu ojo, y he aquí la viga en el ojo tuyo?
- ⁵ !!Hipócrita! saca primero la viga de tu propio ojo, y entonces verás bien para sacar la paja del ojo de tu hermano.

⁶ No deis lo santo a los perros, ni echéis vuestras perlas delante de los cerdos, no sea que las pisoteen, y se vuelvan y os despedacen.

Juan 8

¹ y Jesús se fue al monte de los Olivos.
² Y por la mañana volvió al templo, y todo el pueblo vino a él; y sentado él, les enseñaba.
³ Entonces los escribas y los fariseos le trajeron una mujer sorprendida en adulterio; y poniéndola en medio,
⁴ le dijeron: Maestro, esta mujer ha sido sorprendida en el acto mismo de adulterio.
⁵ Y en la ley nos mandó Moisés apedrear a tales mujeres. Tú, pues, ¿qué dices?
⁶ Mas esto decían tentándole, para poder acusarle. Pero Jesús, inclinado hacia el suelo, escribía en tierra con el dedo.
⁷ Y como insistieran en preguntarle, se enderezó y les dijo: El que de vosotros esté sin pecado sea el primero en arrojar la piedra contra ella.
⁸ E inclinándose de nuevo hacia el suelo, siguió escribiendo en tierra.
⁹ Pero ellos, al oír esto, acusados por su conciencia, salían uno a uno, comenzando desde los más viejos hasta los postreros; y quedó solo Jesús, y la mujer que estaba en medio.
¹⁰ Enderezándose Jesús, y no viendo a nadie sino a la mujer, le dijo: Mujer, ¿dónde están los que te acusaban? ¿Ninguno te condenó?
¹¹ Ella dijo: Ninguno, Señor. Entonces Jesús le dijo: Ni yo te condeno; vete, y no peques más.

¿qué enseñanza sacamos de estos versículos?

La mía:

- ¿Significa que debemos evitar juicio? No. Es imposible no emitir juicio. Lo hacemos constantemente para evaluar las cosas, las personas y a nosotros mismos. Dice que tengamos cuidado al hacerlo. Que lo hagamos como para nosotros mismos. Es decir, cuidado con los juicios hipócritas. Esto es lo que justo hizo David. Antes de juzgar a los demás hay que mirarse a uno mismo.
- La misma vara de medir se debe aplicar siempre para todos.
- Quien esté libre de pecado que tire la primera piedra. Volvemos a ver que debemos juzgarnos a nosotros mismos antes que a los demás y en particular el mismo pecado que se esté juzgando. ¿Quién no ha sido adulterio de alguna manera? ¿qué escribía con el dedo en el suelo?
- ¿Significa esto que la ley de Moisés queda invalidada? No. Jesús dice muy claro que Él tampoco la condena. El la juzga culpable pero entiende que ha habido arrepentimiento, o al menos así lo expresa ("y no peques más") y no la condena. No le impone un castigo. Expresa la auténtica naturaleza del evangelio del arrepentimiento de los pecados, que es el gran mensaje de Juan, de Jesús y del Señor como hemos visto que hace con David. Arrepíntete y serás salvo.

¿Mas opiniones?

Otros ejemplo de cómo se debe juzgar bien

1 Reyes:3

¹⁶ En aquel tiempo vinieron al rey dos mujeres rameras y se presentaron ante él. ¹⁷ Una de ellas dijo:

—¡Ah, señor mío! Yo y esta mujer habitábamos en una misma casa, y yo di a luz estando con ella en la casa.¹⁸ Aconteció que al tercer día de dar yo a luz, ésta dio a luz también, y habitábamos nosotras juntas; ningún extraño estaba en la casa, fuera de nosotras dos.

¹⁹ Una noche el hijo de esta mujer murió, porque ella se acostó sobre él.²⁰ Ella se levantó a medianoche y quitó a mi hijo de mi lado, mientras yo, tu sierva, estaba durmiendo; lo puso a su lado y colocó al lado mío a su hijo muerto.²¹ Cuando me levanté de madrugada para dar el pecho a mi hijo, encontré que estaba muerto; pero lo observé por la mañana y vi que no era mi hijo, el que yo había dado a luz.

²² Entonces la otra mujer dijo:

—No; mi hijo es el que vive y tu hijo es el que ha muerto.

—No; tu hijo es el muerto, y mi hijo es el que vive —volvió a decir la otra.

Así discutían delante del rey.²³ El rey entonces dijo: «Ésta afirma: "Mi hijo es el que vive y tu hijo es el que ha muerto"; la otra dice: "No, el tuyo es el muerto y mi hijo es el que vive."»²⁴ Y añadió el rey:

—Traedme una espada.

Y trajeron al rey una espada.²⁵ En seguida el rey dijo:

—Partid en dos al niño vivo, y dad la mitad a la una y la otra mitad a la otra.

²⁶ Entonces la mujer de quien era el hijo vivo habló al rey (porque sus entrañas se le conmovieron por su hijo), y le dijo:

—¡Ah, señor mío! Dad a ésta el niño vivo, y no lo matéis.

—Ni a mí ni a ti; ¡partidlo! —dijo la otra.

²⁷ Entonces el rey respondió:

—Entregad a aquélla el niño vivo, y no lo matéis; ella es su madre.

²⁸ Todo Israel oyó aquel juicio que había pronunciado el rey, y temieron al rey, pues vieron que Dios le había dado sabiduría para juzgar.

Hechos 11

¹ Oyeron los apóstoles y los hermanos que estaban en Judea, que también los gentiles habían recibido la palabra de Dios.

² Y cuando Pedro subió a Jerusalén, disputaban con él los que eran de la circuncisión,

³ diciendo: ¿Por qué has entrado en casa de hombres incircuncisos, y has comido con ellos?

⁴ Entonces comenzó Pedro a contarles por orden lo sucedido, diciendo:

⁵ Estaba yo en la ciudad de Jope orando, y vi en éxtasis una visión; algo semejante a un gran lienzo que descendía, que por las cuatro puntas era bajado del cielo y venía hasta mí.

⁶ Cuando fijé en él los ojos, consideré y vi cuadrúpedos terrestres, y fieras, y reptiles, y aves del cielo.

⁷ Y oí una voz que me decía: Levántate, Pedro, mata y come.

⁸ Y dije: Señor, no; porque ninguna cosa común o inmunda entró jamás en mi boca.

⁹ Entonces la voz me respondió del cielo por segunda vez: Lo que Dios limpió, no lo llames tú común.

¹⁰ Y esto se hizo tres veces, y volvió todo a ser llevado arriba al cielo.

¹¹ Y he aquí, luego llegaron tres hombres a la casa donde yo estaba, enviados a mí desde Cesarea.

¹² Y el Espíritu me dijo que fuese con ellos sin dudar. Fueron también conmigo estos seis hermanos, y entramos en casa de un varón,

¹³ quien nos contó cómo había visto en su casa un ángel, que se puso en pie y le dijo: Envía hombres a Jope, y haz venir a Simón, el que tiene por sobrenombre Pedro;

¹⁴ él te hablará palabras por las cuales serás salvo tú, y toda tu casa.

¹⁵ Y cuando comencé a hablar, cayó el Espíritu Santo sobre ellos también, como sobre nosotros al principio.

¹⁶ Entonces me acordé de lo dicho por el Señor, cuando dijo: Juan ciertamente bautizó en agua, mas vosotros seréis bautizados con el Espíritu Santo.

¹⁷ Si Dios, pues, les concedió también el mismo don que a nosotros que hemos creído en el Señor Jesucristo, ¿quién era yo que pudiese estorbar a Dios?

¹⁸ Entonces, oídas estas cosas, callaron, y glorificaron a Dios, diciendo: !!De manera que también a los gentiles ha dado Dios arrepentimiento para vida!

¿qué enseñanza sacamos de estos versículos?

La mía:

- El principio hay un pre-juicio a Pedro. Sin embargo la iglesia le escucha y al final acepta lo ocurrido evitando el orgullo y asumiendo que es de Dios. Incluso cuando parece que es en contra de lo que dijo. Y digo parece porque en ningún sitio dijo que solo para el pueblo judío. Dijo que ellos eran los escogidos en la ley. Lo que hace es ampliar el Evangelio al resto de pueblos.
- En el caso de Pedro hay señales que preceden a lo que el Señor quiere. Hay que evaluarlo todo.
- Vemos que no se juzgan las apariencias sino que es el fin real que se busca. Se hace justicia conforme a Dios. En el caso de Salomón, la que profesa amor de verdad es la que debe ser la madre. En el caso de los gentiles, aceptando a los que buscan a Dios.

¿Mas opiniones?

En resumen

Como dijo Juan en (1 Juan 4:1) "Amados, no creáis a todo espíritu, sino probad los espíritus si son de Dios; porque muchos falsos profetas han salido por el mundo"

Eso es lo que hemos hecho hoy. Aprender a buscar en la palabra las enseñanzas que nos guiarán por el mundo. Y también para juzgar de forma correcta. Yo lo resumiría en:

Siguiendo el gran mandamiento de "Amara a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a ti mismo",

- Juzga a los demás como te juzgarías a ti mismo.
- Busca la justicia de Dios, no la humana. No es cuestión de equilibrio sino de que se haga lo correcto.
- La misma vara se debe aplicar a todo. Sin acepción de personas.
- El arrepentimiento es la clave para evitar la condena.
- Para poder juzgar con sabiduría hay que ser una persona recta, virtuosa y que escuche a nuestro Señor. Pues solo el juicio justo puede provenir de Él.

Cerraré con unos versículos que nos recuerdan como el Señor Jesus tiene potestad para perdonar completamente nuestros pecados.

Lucas 5

²³ ¿Qué es más fácil, decir: Tus pecados te son perdonados, o decir: Levántate y anda?

²⁴ Pues para que sepáis que el Hijo del Hombre tiene potestad en la tierra para perdonar pecados (dijo al paralítico): A ti te digo: Levántate, toma tu lecho, y vete a tu casa.

²⁵ Al instante, levantándose en presencia de ellos, y tomando el lecho en que estaba acostado, se fue a su casa, glorificando a Dios.